
受逼迫和受藐视的主耶稣 

 

读经：马太福音二章 13-23节 

13 他们去后，有主的使者向约瑟梦中显现，说，起来，带着小孩子同他母亲，逃

往埃及，住在那里，等我吩咐你。因为希律必寻找小孩子要除灭他。 

14 约瑟就起来，夜间带着小孩子和他母亲往埃及去。 

15 住在那里，直到希律死了。这是要应验主借先知所说的话，说，

我从埃及召出我的儿子来。 

16 希律见自己被博士愚弄，就大大发怒，差人将伯利恒城里，并四

境所有的男孩，照着他向博士仔细查问的时候，凡两岁以里的，都杀

尽了。 

17 这就应了先知耶利米的话，说， 

18 在拉玛听见号啕大哭的声音，是拉结哭她儿女，不肯受安慰，因

为他们都不在了。 

19 希律死了以后，有主的使者，在埃及向约瑟梦中显现，说， 

20 起来带着小孩子和他母亲往以色列地去。因为要害小孩子性命的

人已经死了 

21 约瑟就起来，把小孩子和他母亲带到以色列地去。 

22 只因听见亚基老接着他父亲希律作了犹太王，就怕往那里去。又

在梦中被主指示，便往加利利境内去了。 

23 到了一座城，名叫拿撒勒，就住在那里。这是要应验先知所说，

他将称为拿撒勒人的话了。 

 

背经： 

你们蒙召原是为此；因基督也为你们受过苦，给你们留下榜样，叫

你们跟随他的脚踪行。 (彼前 2:21 和合本) 

 

真理信息： 

主耶稣的一生是受逼迫的 
智者们把宝盒献给主耶稣以后，因为得到神的指示，就从别的路回本地

去了。希律见自己被智者愚弄，因此就大大发怒，差人将伯利恒城里

并四境所有两岁以内的孩子尽都杀了（二 16-17）。于是孩童耶稣在

神的指示下，在约瑟和玛利亚的保护下就必须逃往埃及（太二 13-

15），这指明救主耶稣基督在地上从此开始了祂受逼迫的一生。 



虽然主耶稣是由圣灵成孕的，但是约瑟并没有因此就说：“我这

儿子是由圣灵生的，刀枪不入，你们来捉拿吧！”不，约瑟仍然带祂

逃到埃及，之后又听从圣灵的说话，定居在拿撒勒，这样就开始了主

耶稣的一生。 

同样的原则，主耶稣的经历就是教会的经历，教会在地上同样要

受逼迫。当教会的见证出来了，教会的见证健康了，她是不会受欢迎

的，她是受逼迫的。如果教会走了受欢迎的路，你就知道教会有问题

了，教会很健康的时候，常是受逼迫的。 

耶路撒冷教会的榜样就是这一个，开头的时候教会非常兴旺，彼

得站起来讲一篇道，三千人得救。后来圣经记载，“使徒对百姓说话

的时候，祭司们和守殿官，并撒都该人忽然来了，因他们教训百姓，

本着耶稣，传说死人复活，就很烦恼，于是下手拿住他们…”（徒四

1-3） 

一个得胜的教会必定会受各样权势的逼迫，尤其是受空中执

政、掌权者借着人而有的逼迫。这样的逼迫，叫一个健康的教会只

能隐藏在平凡的世界中。一个健康的教会要学习守住该站的地位，

不要与政治抗争，要学习会逃避。从主耶稣身上我们可以看见同样

的原则，主耶稣的经历就是今天教会在地上所要经历的。 

 

主耶稣的一生是受藐视的 
   不仅受逼迫，主耶稣待在埃及的日子满了，就回去了。这次回以

色列地，在哪里落脚，住在哪里，是一件要紧的事。所以，当约瑟带

着主耶稣回犹太地的时候，他也会思考要往哪里去。搬到耶路撒冷，

会长成什么样子！因为耶路撒冷是大城市，又是宗教的中心。结果很

特别的，他们搬到加利利省，住在拿撒勒。我们的神很特别，为什么

主耶稣会搬到拿撒勒？ 

拿撒勒是当时人所藐视的城，拿撒勒人是当时受藐视的人。因为

主耶稣生长在拿撒勒，别人就不认为祂是生在伯利恒的人，结果人只

知道祂是拿撒勒人。有一次，尼哥底母为耶稣与法利赛人争辩，法利

赛人问他：“你也是出于加利利么？”（约七 52。）。加利利是外

邦人的区域，圣经说到“外邦人的加利利。”（太四 15。）。法利

赛人似乎是对尼哥底母说，“难道你是出于加利利么？我们知道耶稣

是来自加利利，但加利利没有出过先知。” 

表面看来，耶稣出于加利利的拿撒勒；但事实上，祂是按着隐

藏、隐密的显出方式，生于伯利恒。主是拿撒勒人，生长像根出于干

地，没有佳形美容，也没有美貌使我们羡慕祂；祂受藐视，被人厌



弃。（赛五三 2～3。）这是主耶稣受逼迫和藐视的经历，这也必须

是教会的经历。这说出一个健康的教会必定是受有相同信仰的人的

藐视，这说出一个健康的地方教会也是被众人所轻视的。 

当教会往前走的时候，所有被主使用的仆人都会经历一些逼迫，

他们所服事的教会也会经历逼迫；不管执政当权者是谁，原则都是一

样。总之，你要记住，教会大概的情形都是要经过一些逼迫的。当一

个基督徒开始爱主了，很难没有逼迫临到他。人说：「感谢主，我现

在爱主了，我爱主以后一切都好了，我的家人和朋友都扶持我。」这

个基督徒可能还没开始走属灵的路。一个真实信主的圣徒，一个真正

跟随主的圣徒，常是别人很难领会的，他这一生一定是被人藐视的；

藐视到一个地步，人要厌弃你。人觉得跟你在一起多少有点丢脸，这

就叫厌弃。你要注意一件事，一个真正爱主、跟随主的人，他不仅是

被人藐视的，甚至会叫人觉得和他在一起很不光彩。 

亲爱的弟兄姊妹，你得救以后，你周围的人应该觉得你变了。但

是你要注意，当你的朋友看见你变得厉害了，你就开始有麻烦了。当

你变到一个地步，好像只有耶稣了，开口闭口都是主耶稣，别人就会

开始藐视你、厌弃你，你就受逼迫了，主耶稣就在这样的环境里成

长。你知道教会要怎么成长？第一个，教会要坚持她属天的地位，

教会就会长；第二个，教会要认识，我们本来就是受藐视、被厌弃

的，教会就能成长。 

我们的一生是受逼迫的，我们的一生是被藐视、被厌弃的。弟兄

姊妹们，若是我们明白了这些话，我们可以告诉主：[主耶稣啊，我

现在知道我的一生是没有什么好日子过了，但是我的一生有神，我的

一生有主，我的一生有复活。因为我有没药，所以我受逼迫；因为我

有没药，所以我被藐视；因为我有没药，所以我被厌弃。主耶稣啊，

我知道跟随你的一生，我们的地位是太高了，我们是神圣的，我们是

在复活里的，我们是属天的；但我也知道，跟随你的一生，是被逼迫

的，也是被众人所轻看、藐视的；正如你从埃及流亡到加利利的拿撒

勒，受逼迫，也被人藐视、厌弃。 


